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　　霍东旭常说，他的创业之路充满
了幸运，这其中除了团队的努力，更离
不开外部的支持。
　　“创业初期，多亏了新区的创业补
贴政策，为我们减轻了一部分经济压
力。在我们顺利入驻青岛自贸片区‘闯
创驿’后，由于我们团队中有外国留学
生，所以我们还通过享受留学生创业
政策，减免了部分房租。这些帮助和支
持，可以让我们将更多精力放在产品

研发和市场开拓上。”霍东旭说。
　　此外，新区浓厚的创业氛围为团
队注入了强大的精神动力。区人力资
源社会保障局专门邀请行业专家为霍
东旭和他的合伙人提供创业指导，并
及时将最新的扶持政策送到他们手
中。前不久，霍东旭还荣获了2024年“青
岛市大学生创业明星”称号，这份认可
为他的创业之路增添了更多动力。
　　如今，随着产品在市场上逐步站

稳脚跟，霍东旭对未来充满期待。他计
划引入更多具有留学背景的国际化人
才，以更好地开拓欧洲市场。同时，他
积极筹备下一轮融资，希望能吸引更
多战略投资者，助力公司在欧洲市场
实现更大的突破。“我们的愿景不仅是
为商家创造经济效益，更是希望通过
技术创新和服务升级，为全球商家提
供更高效、更便捷的解决方案，为社会
创造更多的价值。”霍东旭说。
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□文/图 本报记者 张静

　　“是什么时候，让你坚
定了扎根西海岸的决心？”
　　“2021年5月，我第一
次穿过胶州湾隧道来到西
海岸，就被这里优美的自
然风光和现代化的城市建
设所吸引。尤其是创业期
间，新区人社部门还及时
为我们送上各项扶持政
策，这坚定了我留在这里
创业发展的决心。”
　　……
　　近日，当记者见到帕
尔姆（青岛）网络科技有限
公司联合创始人、总经理
霍东旭的时候，和他聊起
了在西海岸新区创业的缘
由。他告诉记者，新区是一
个充满活力的城市，创业
氛围浓厚，政府部门出台
了一系列扶持创业的政
策。在这里，他找到了梦想
的起点，收获了成长的
喜悦。

借助政策红利，逐步站稳脚跟

　　2020年，老家在枣庄的霍东旭从
山东农业大学计算机科学与技术专业
毕业。2021年，他怀揣着对未来的憧憬
来到青岛。然而，刚到青岛的他并非一
帆风顺。
　　“有一天雨下得特别大，风也很
大，我去参加了一场面试，但被拒绝
了。”霍东旭回忆说，“回到酒店的时
候，整个人又冷又累。那一晚我不停地
问自己，是离开还是坚持？最后，我告
诉自己，既然来了，就一定要留下！”第

二天，雨过天晴，他整理好简历重新出
发。这一次，他的坚持有了回报——— 在
西海岸新区找到了一份软件开发的
工作。
　　初入职场，霍东旭只会埋头写代
码，并不了解团队合作的重要性。“当
时的领导特别好，他一点点教我，告诉
我除了过硬的技术，团队合作和沟通
同样至关重要。”霍东旭说，经过一年
的努力，他从一个只会单打独斗的职
场新人，逐渐成长为懂得合作和沟通

的职场精英。
　　2022年，霍东旭辞掉原来的工
作，加入青岛海尔空调电子有限公
司。在海尔工作期间，他参与了多个
重要项目，包括电控总成数字化检
验、总装线工位监控大屏、电子工艺
指导书以及内销数字化出入库系统
等。“在海尔的工作经历让我深刻认
识到，数字化是赋能企业发展、提高
企业竞争力的强大力量。”霍东旭说
道。 

来到新区工作，踏上职场之路

　　尽管职场之路顺风顺水，但霍东
旭心中始终有一个创业梦。2023年，他
辞去稳定的工作，开启创业之旅。当年
5月，在一位编程老师的邀请下，霍东
旭前往欧洲考察，重点考察当地餐饮
行业的数字化发展状况。
　　“欧洲餐饮行业的数字化程度之
低，让我大为震惊。”霍东旭回忆道，

“许多餐厅仍在使用纸质菜单和传统
点单系统，不仅效率低下，成本还很
高。相比中国的数字化进程，那里就像
还停留在上一个时代。”
　　回国后，霍东旭迅速组建团队，在
西海岸新区成立了帕尔姆（青岛）网络
科技有限公司。公司成立后，其他两位
合伙人留在西班牙负责市场拓展，而
霍东旭则留在国内与团队从事产品研
发。他们的目标很明确：打造一套涵盖
餐饮全链条的数字化解决方案，包括
收银一体化服务、自动化订单管理系
统、智能库存管理和商家个性化营销
平台，为欧洲餐饮市场带来一场数字
化改革。
　　创业初期，他们一边埋头开发产

品，一边积极拓展市场。尽管面临资源
不足、技术开发压力大等难题，但团队
始终没有放慢步伐。随着产品逐步落
地，团队又发现欧洲市场的复杂性远
超预期。“文化和商业模式的差异是我
们面临的最大挑战。”霍东旭说，有些
商家对互联网不感兴趣，有些只是想
用数字化来管账，而有些希望通过数
字化实现全方位转型。
　　为此，团队制定了渐进式推广策
略。他们先在小范围内推出扫码点单
和电子收银等简单功能，让商家快速
见效；随后再逐步推广后厨管理、库
存预警、数据分析等更复杂的功能模
块。“我们需要一步步与商家建立信
任，让商家真正感受到数字化带来的
便利。”霍东旭说，这种灵活的策略迅
速为团队赢得了市场认可。短短半年
时间，他们为50多家客户提供了数字
化服务，其中8家为小型连锁品牌，并
成功签下了茶百道欧洲市场的订单，
为 其 新 店 铺 提 供 全 套 数 字 化 解 决
方案。
　　在市场推广中，团队偶然发现欧

洲消费者对“电子集章”有极大的兴
趣。于是，他们迅速研发出“印章”产
品，专门为商家提供数字化的集章服
务。霍东旭说：“欧洲顾客特别喜欢通
过集章获取优惠，这种方式不仅可以
提升客户黏性，还可以帮助商家实现
会员管理的数字化转型，这也让越来
越多的商家主动找到我们。”
　　如果说文化差异是进入欧洲市场
的第一道关卡，那么多语言适配便是
技术上的“硬骨头”。“多语言适配并不
是简单的翻译。”霍东旭解释道，“比如
中文菜名只有两个字，但翻译成西班
牙语可能需要八九个单词，这不仅影
响界面设计，还涉及数据处理的调
整。”
　　为了破解这一难题，团队自主研
发了一套多语言翻译与适配工具。该
工具不仅支持动态翻译，还能根据不
同语言的特点，动态展示不同的页面
布局。最能体现其技术价值的是“打
印”功能。团队采用图形化打印技术，
通过后台配置打印模块，实现了不同
语种小票的智能适配。

辞去稳定工作，开启创业之旅

▲霍东旭向记者演示公司研发的点单系统。


